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  Acta de la Sesión Ordinaria del H. Consejo de Investigación y Posgrado 
de fecha 20 de julio de 2017, realizado en la Sala Anexa a Rectoría de la  Universidad 

Autónoma de Querétaro 
 
 
En la Sala Anexa a Rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro de la ciudad de 
Santiago de Querétaro, Qro., siendo las nueve horas con ocho minutos del veinte de 
julio del dos mil diecisiete, da inicio la Sesión Ordinaria del H. Consejo de Investigación 
y Posgrado de la Universidad Autónoma de Querétaro, según la siguiente Orden del 
Día: 1.- Lista de asistencia. 2.- Lectura y aprobación del acta anterior. 3.- Solicitantes de 
examen de grado. 4.- Revisión de proyectos de investigación. 5.- Informe de actividades 
y propuestas de la Dirección de Investigación y Posgrado. 6.- Presentación y 
aprobación en su caso de la propuesta de nueva creación del Doctorado en Estudios 
Humanísticos, Facultad de Lenguas y Letras. 7.- Presentación y aprobación en su caso 
de la propuesta de nueva creación de la Especialidad en Comunicación Política, 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. 8.- Observaciones de revisión a proyectos de 
investigación. 9.- Asuntos Generales.  
 

1. Lista de asistencia. 
 

Nombre Adscripción Asistencia 

DR. GILBERTO HERRERA RUIZ  Rector  

DR. IRINEO TORRES PACHECO Secretario Académico 
 
- 

DRA. MA. GUADALUPE FLAVIA LOARCA PIÑA Directora de Investigación y Posgrado  

DRA. MARGARITA ESPINOSA BLAS Directora de Facultad de Filosofía  

MCE. MA. GUADALUPE PEREA ORTIZ Directora de la Facultad de Enfermería - 

DR. ARTURO CASTAÑEDA OLALDE 
Director de la Facultad de Contaduría y 
Administración 

- 

MTRO. RICARDO UGALDE RAMÍREZ Director  de la Facultad de Derecho - 

M.S.P. SERGIO PACHECO HERNANDEZ Director  de la Facultad de Química - 

M. EN A. ROSA MARIA VAZQUEZ CABRERA Directora de la Escuela Bachilleres - 

DR. AURELIO DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ Director  de la Facultad de Ingeniería - 

MTRO. LUIS ALBERTO FERNÁNDEZ GARCIA 
Director de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales 

 

MED. ESP. JAVIER AVILA MORALES Director de la Facultad de Medicina - 

MTRO. FERNANDO MANUEL GAMBOA 
MÁRQUEZ 

Director de la Facultad de Psicología - 

MTRA. VERONICA NUÑEZ PERRUSQUIA Directora de la Facultad de Lenguas y Letras - 

DRA. MARGARITA TERESA DE JESUS 
GARCIA GASCA 

Directora de la Facultad de Ciencias Naturales - 

M.I.S.D. JUAN SALVADOR HERNÁNDEZ 
VALERIO 

Director de la Facultad de Informática - 

DR. EDUARDO NÚÑEZ ROJAS Director de la Facultad de Bellas Artes - 

DRA. CLAUDIA GUTIÉRREZ ANTONIO 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado 
Facultad de Química 

 

DRA. CARMEN CARRILLO JUÁREZ 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado 
Facultad de Lenguas y Letras 

 

DR. CARLOS GUZMÁN MARTÍNEZ 
Jefe de la División de Investigación y  Posgrado. 
Facultad de Enfermería 

 

DR. MANUEL TOLEDANO AYALA 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado. 
Facultad de Ingeniería 

- 

DR. ALBERTO PASTRANA PALMA 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado. 
Facultad de Contaduría y Administración 

 

DRA. ROSA IMELDA DE LA MORA ESPINOSA 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado. 
Facultad de Psicología 

 

DRA. OLIVA SOLÍS HERNÁNDEZ 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado. 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales 

 



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO 
CONSEJO DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO 

 

 

Página 2 de 11 

 

 

Nombre Adscripción Asistencia 

DRA. PAMELA JIMÉNEZ DRAGUICEVIC 
Jefa de la División de Investigación y Posgrado. 
Facultad de Bellas Artes 

 

DR. GERMINAL CANTO ALARCON 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado. 
Facultad de Ciencias Naturales 

 

DRA. GUADALUPE  ZALDIVAR LELO DE 
LARREA 

Jefe de la División de Investigación y Posgrado   
Facultad de Medicina 

 

DRA. CECILIA LANDA FONSECA 
Jefa de la División de Investigación y Posgrado. 
Facultad de Filosofía 

 

DR. RAÚL RUÍZ CANIZALES 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado. 
Facultad de Derecho 

- 

DRA. ANA MARCELA HERRERA NAVARRO 
Jefe de la División de Investigación y Posgrado  
Facultad de Informática 

 

 

Otros asistentes al Consejo:  
 

Nombre Cargo 

M. en C. Rosa María Luján Rico 
Coordinadora de Posgrado.  Dirección de Investigación y 
Posgrado. 

Lic. María Aurora Martínez Álvarez 
Coordinadora de Investigación. Dirección de Investigación y 
Posgrado. 

M. en C. Dario  Hurtado Maldonado  Director de Servicios Académicos 

Dra. Norma Maricela Ramos Salinas Dirección de Investigación y Posgrado 

Mtra. Liudmila Castellanos Dirección de Planeación 

Dr. Raúl Pineda López Director de Planeación 

 
2. Lectura y aprobación del Acta anterior. Aprobada 
 
 
3. Solicitantes de examen de grado. 23 expedientes 

 

No. 
Facultad Nombre 

No. 
Exp. Programa 

1 
Ciencias 
Naturales 

Campos Maldonado 
Francisco 167474 Maestría en Ciencias de la Nutrición Humana 

2 
Derecho 

Olvera Mandujano 
Rebeca 120011 Especialidad en Derecho Corporativo 

3 
Derecho 

Palacios Vega 
Daniel 249614 Especialidad en Derecho Notarial 

4 
Derecho 

Vega Mendoza 
Víctor Hugo 138752 

Maestría en Administración Pública Estatal y 
Municipal 

5 
Lenguas y 
Letras 

Ariza Covarrubias 
Ricardo 110667 

Maestría en Lingüística área Terminal en 
Adquisición/Enseñanza de Lengua 

6 
Lenguas y 
Letras 

Ibarra González 
Rodrigo 107440 

Maestría en Lingüística área Terminal en 
Adquisición/Enseñanza de Lengua 

7 
Lenguas y 
Letras 

López Díaz Cintrhya 
Paola 249542 

Maestría en Lingüística área Terminal en 
Adquisición/Enseñanza de Lengua 

8 
Medicina 

González Salinas 
Roberto 204300 Doctorado en Investigación Médica 

9 
Medicina 

Merino Orozco 
Ulises 255732 Maestría en Ciencias en Biomedicina 

10 
Medicina 

Quiroz Rodríguez 
Carmen 241901 Especialidad en Anestesiología 

11 
Medicina 

Rodríguez Méndez 
Elías Iván 108113 Maestría en Ciencias en Neurometabolismo 

12 
Medicina Rubio Medina Elisa 90416 

Maestría en Investigación Médica, Línea Terminal 
en Educación Médica 
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No. 
Facultad Nombre 

No. 
Exp. Programa 

13 
Medicina 

Rubio Sánchez 
Carlos René 116410 

Maestría en Investigación Médica, Línea Terminal 
en Salud Pública 

14 
Medicina 

Sánchez González 
Sheini Ruturi 255644 Maestría en Ciencias en Neurometabolismo 

15 
Psicología 

Pérez Guerrero 
Blanca 88135 Maestría en Psicología Clínica 

16 
Psicología 

Rodríguez 
Rodríguez Dulce 
María 143620 Maestría en Ciencias de la Educación 

17 
Química 

Gutiérrez Chávez 
Brenda Carolina 175806 Maestría en Ciencias Químico Biológicas 

18 
Química 

González Cataño de 
María Ascención 122120 Doctorado en Ciencias de los Alimentos 

19 
Química 

Hernández 
Elizarraga Víctor 
Hugo 218034 Maestría en Ciencias Químico Biológicas 

20 
Química 

Quintero García 
Adriana Michelle 239515 Maestría en Ciencias Químico Biológicas 

21 
Química 

Reyes Zúñiga Abril 
Selene 247048 Maestría en Ciencias y Tecnología de Alimentos 

22 
Química 

Vázquez Celestino 
Dalia 143951 Doctorado en Ciencias de los Alimentos 

23 
Secretaría 
Académica 

Cruz Frías Hugo 
Sergio 241622 Maestría en Creación Educativa 

 
 

 
4.- Revisión de proyectos de investigación. 

 
 

PROYECTOS CARGA HORARIA 
 

Registros (5) 

No. Proyecto Responsable Colaboradores 
Inicio/Térmi

no 
Facultad 

1 

Exomorfología de frutos y semillas de 
especies comunes del bosque tropical 
caducifolio del estado de Querétaro, 
México. 

Dr. José Alejandro 
Cabrera Luna 

 
Agosto, 
2017 / Julio, 
2018 

Ciencias 
Naturales, 
Biología 

2 

Regulación de la familia de proteína 
cinasa C (PKC) y su efecto sobre la 
adipogénesis y la captación de glucosa 
en procesos relacionados con la 
obesidad, la resistencia a la insulina y 
la diabetes, un estudio preclínico in 
vitro e in vivio. 

Dra. Santiaga Marisela 
Ahumada Solórzano 

Josué López 
Martínez, Clara Alba 
Betancourt 

Agosto, 
2017 / 
Agosto, 
2018 

Ciencias 
Naturales, 
Nutrición 

3 
Mujeres esclavas en el Querétaro 
colonial (1698-1708). Una mirada a 
través de los documentos notariales. 

Dra. Amanda 
Hernández Pérez 

 
Junio, 2017 
/ Junio, 
2018 

Ciencias 
Políticas y 
Sociales 

4 
Retórica de lo Psicoanalítico: 
exploraciones interdiscursivas entre la 
teoría del texto y el psicoanálisis. 

Dr. Pablo Pérez Castillo 
Esther Castillo 
García 

Junio, 2017 
/ Mayo, 
2019 

Psicología 

5 Educando(nos) en la paz del corazón. 
Dra. Jacqueline Zapata 
Martínez 

María del Pueblito 
Morales Díaz 

Julio, 2017 / 
Junio, 2019 

Psicología 
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Prórrogas (4) 

No. Proyecto 
Responsa

ble 
Colaboradores Registro 

Inicio / 
Término 

Prórro
ga 

Facultad 

1 

Efecto de proteínas 
cinasas en modelos 
hiperglucémicos e 
hiperlipídicos. 

Dra. 
Santiaga 
Marisela 
Ahumada 
Solórzano 

Hebert Luis Hernández 
Montiel, Ulises Moreno 
Celis, Francisco Josué 
López Martínez, Clara 
Alba Betancourt, 
Anaguiven Ávalos Soriano 

FNN-2016-
12 

Agosto, 
2016 / 
Julio, 
2017 

Marzo, 
2018 

Ciencias 
Naturale
s, 
Nutrición 

2 

Génesis y metamorfosis 
de la idea de patrimonio 
cultural en la ciudad de 
Querétaro (1880-1950). 

Dra. 
Maribel 
Miró 
Flaquer 

Beatriz Utrilla Sarmiento FFI-2015-11 

Julio, 
2015 / 
Junio, 
2017 

Diciem
bre, 
2017 

Filosofía 

3 

Episodios Colegiales: los 
Colegios de San Ignacio y 
San Francisco Xavier de 
Querétaro, 1625-1832. 

Mtro. José 
Ignacio 
Urquiola 
Permisán 

 FFI-2015-12 

Agosto, 
2015 / 
Julio, 
2017 

Enero, 
2018 

Filosofía 

4 
Complejidad, entropía y 
evolución: una perspectiva 
ecológica. 

Dr. 
Eduardo 
Manuel 
González 
de Luna 

José Miguel Esteban 
Cloquell 

FFI-2015-13 

Agosto, 
2015 / 
Julio, 
2017 

Enero, 
2018 

Filosofía 

 
El denominado 
psicoanálisis on line, 
problemas y perspectivas.  

Dra. Rosa 
Imelda de 
la Mora 
Espinosa 

 
FPS-2015-
08 

Agosto, 
2015 / 
Julio, 
2017 

Agosto, 
2018 

Psicologí
a 

 
Informes Finales (1) 

No. Proyecto Responsable 
Colaborador

es 
No. de 
Reg. 

Inicio/Tér
mino 

Facultad 

1 
Estatus de conservación del género Hampea 
del tribu Gossypieae (Malvales: Malvaceae) 
en México. 

Dr. Robert W. 
Jones 

Carlos López 
González 

FNB-
2013-06 

Junio, 
2013 / 
Diciembre, 
2014 

Ciencias 
Naturales, 
Biología 

 
PROYECTOS CON FINANCIAMIENTO INTERNO A LA UAQ 
 
Registros (2) 

No
. 

Proyecto Responsable Colaboradores 
Inicio/Términ

o 
Financiami

ento 
Faculta

d 

1 
Optimización de procesos de 
planeación. 

Dr. Arturo 
González 
Gutiérrez 

Guillermo Díaz Delgado, 
Fidel González Gutiérrez, 
Carmen Sosa Garza 

Marzo, 2017 / 
Febrero, 2018 

Productos 
100 UAQ 
$79,000 

Ingenie
ría 

2 
Desarrollo de tecnologías 
para el control de fuentes 
musicalizadas sincronizadas. 

Dr. Mario Mejía 
Ugalde 

Aurelio Domínguez 
González, Juan Primo 
Benítez Rangel, Manuel 
García Quijada 

Marzo, 2017 / 
Febrero, 2018 

Productos 
100 UAQ 
$97,700 

Ingenie
ría 
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PROYECTOS CON FINANCIAMIENTO EXTERNO A LA UAQ 
Registros (1) 

No
. 

Proyecto 
Respons

able 
Colaboradores 

Inicio/Té
rmino 

Financiamie
nto 

Facul
tad 

1 

Formación de capital 
humano de alto nivel 
para el desarrollo e 
innovación de alimentos, 
bebidas y agentes 
inocuos y funcionales. 

Dra. 
Rocío 
Campos 
Vega 

Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña, Carlos 
Regalado González, Eduardo Castaño 
Tostado, Sandra Olimpia Mendoza Díaz, 
Gerardo Manuel Nava Morales, Marcela 
Gaytán Martínez, Rosalía Reynoso 
Camacho, Blanca Estela García 
Almendárez, Minerva Ramos Gómez, 
Dulce María Rivera Pastrana, Ma. Estela 
Vázquez Barrios, Montserrat Hernández 
Iturriaga 

Mayo, 
2017 / 
Mayo, 
2019 

FOMIX-QRO-
2016-02 
$9,999,993 

Quími
ca 

 
Prórrogas (2) 

No. Proyecto 
Responsabl

e 
Colaboradores Registro 

Inicio / 
Términ

o 
Prórroga 

Faculta
d 

1 

Caracterización y efecto 
antiproliferativo de un extracto 
liofilizado de pasto de cebada 
(Hordeum vulgare) en modelos de 
cáncer in vitro.  
Financiamiento: PRODEP 
$471,660 

Dr. Roberto 
Augusto 
Ferriz 
Martínez 

Jorge Luis Chávez 
Servín, Josué López 
Martínez, Karina de la 
Torre Carbot, Teresa 
García Gasca 

FNN-
2017-01 

Septie
mbre, 
2016 / 
Agosto, 
2017 

 Febrero, 
2018 

Ciencia
s 
Natural
es, 
Nutrició
n 

2 

Caracterización de las 
comunidades parasitarias de fauna 
silvestre y feral de la zona 
conurbada de Querétaro, México. 
Financiamiento: PRODEP 
$299,792.91 

Dra. Norma 
Hernández 
Camacho 

Germinal Jorge Cantó 
Alarcón, Robert W. 
Jones, María de 
Jesús Guerrero 
Carrillo, María Elena 
Villagrán Herrera 

FNB-
2017-01 

Septie
mbre, 
2016 / 
Agosto, 
2017 

Febrero, 
2018 

Ciencia
s 
Natural
es, 
Biologí
a 

 
Informes Finales (2) 

No. Proyecto 
Responsabl

e 
Colaboradores 

No. de 
Reg. 

Inicio/Té
rmino 

Facult
ad 

1 

Cambios en la ecofisiología del aparato 
digestivo de lechones recién 
destetados en respuesta a algunos 
componentes dietarios.  
Financiamiento: CONACYT-Ciencia 
Básica $1´760,500 

Dra. Tercia 
Cesaria 
Reis de 
Souza 

Ma. Guadalupe Bernal 
Santos, Araceli Aguilera 
Barreyro, María de Jesús 
Guerrero Carrillo, Juan Joel 
Mosqueda Gualito, Gerardo 
Nava Morales, Gerardo 
Mariscal Landín 

FNV-
2013-06 

Octubre, 
2012 / 
Noviemb
re, 2015 

Cienci
as 
Natur
ales, 
Veteri
naria 

2 

Propuesta de materiales didácticos 
para el fortalecimiento de la noción de 
ciudadanía con base en el análisis de 
los libros de texto de educación básica 
(1960-2014). 
Financiamiento: SEB-SEP CONACYT 
$170,000 

Dra. Felicia 
Vázquez 
Bravo 

Azucena de la Concepción 
Ochoa Cervantes, José 
Juan Salinas Vega 

FPS-
2016-04 

Mayo, 
2015 / 
Junio, 
2017 

Psicol
ogía 
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5. Informe de actividades y propuestas de la Dirección de Investigación y Posgrado. 
 

Investigación 
 

 Convocatoria Problemas Nacionales 2017. Se pre-aprobaron 10 de 22 propuestas.  
 

No. Facultad No. de propuestas 

1. Ciencias Naturales 2 

2. Ciencias Políticas y Sociales 1 

3. Derecho 1 

4. Ingeniería 2 

5. Medicina 1 

6. Química 3 

TOTAL 10 

 
 

 Convocatoria proyectos financiamiento interno (carga horaria). Se les enviará por 
correo electrónico la última versión discutida en el Consejo Extraordinario, para que la 
revisen en sus Consejos. 

 
Posgrado 

 
 Convocatoria 2015-2018. Corte 2017. Programa Nacional de Posgrados de 

Calidad. Nuevo ingreso, reingreso y cambio de nivel.  
 

Ciencias Básicas (áreas I y II del SIN) Pre-registro de solicitudes 9 al 11 de 
agosto de 2017 

Ciencias Aplicadas (áreas III, VI y VII del SNI) Pre-registro de solicitudes 2 al 6 de octubre 
de 2017 

Humanidades y Ciencias Sociales (áreas IV y 
V del SNI) 

Pre-registro de solicitudes enero 2018 

 
 

 Convocatoria 2017. Programa Nacional de Posgrados de Calidad. Programas de 
Renovación. 15 programas entregaron solicitudes. 
 

Evaluación plenaria Del 21 de agosto al 8 de septiembre de 2017  

Publicación de resultados Octubre de 2017 
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Difusión y Enlace 

 
 

 Se encuentra abierta la convocatoria 5° encuentro de jóvenes investigadores, 
recepción de trabajos hasta el 21 de agosto del presente año. Para mayor 
información visite la página http://dip.uaq.mx/joveninvestigador/ 
 
  

6. Presentación y aprobación en su caso de la propuesta de nueva creación de la 
Especialidad en Comunicación Política, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.  

Aprobada con las siguientes observaciones: 
 

 Se sugiere la Estancia Profesional. 

 No hay justificación de las Líneas de Generación y Aplicación del Conocimiento. 

 Costos del programa, poner el apartado de costo del programa, punto de equilibrio. 

 Cuidar la presentación y no poner las referencias en la presentación. 
 
 

Votos a favor  
Votos en 

contra 
Abstenciones Total 

10 0 0 10 

 
 
7. Presentación y aprobación en su caso de la propuesta de nueva creación del 
Doctorado en Estudios Humanísticos, Facultad de Lenguas y Letras.  
Aprobado con las siguientes observaciones: 
 

 Hay 28 Seminarios, si desean ampliar la oferta en un futuro, tendrían que reestructurar 
el programa, por ello se sugiere que exista una materia como tópico. 

 El Reglamento de Estudiantes pide una publicación y en el documento en los 
requisitos de egreso no está contemplado. 

 En el mapa curricular (Presentación de Protocolo a su Comité Doctoral) se sugiere que 
sea nota al pie e incluirlo como requisito de permanencia.  

 Reflexión sobre el nombre del programa parece muy abierto y concluye solo en 
estudios Literarios y Estudios Culturales. 

 Actualizar el PIDE a 2015-2018.  
 

Votos a favor  
Votos en 

contra 
Abstenciones Total 

11 0 0 11 

 
8.  Observaciones de revisión a proyectos de investigación. 

 
El siguiente proyecto de investigación presentado por la Facultad de Psicología: 

 

Proyecto Responsable Colaboradores 
Fechas 

inicio/término 
Observaciones 

Educando(nos) en la paz 
del corazón. 

Dra. Jacqueline 
Zapata Martínez 

María del Pueblito 
Morales Díaz 

Julio, 2017 / 
Junio, 2019 

Reducir productos 
comprometidos de 
acuerdo a la 
duración del 
proyecto. 
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(Formato F-50-02) 

 
9.   Asuntos Generales. 

 
a) Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- La 
Dra. Marisela Sánchez Ramos va estar asignada a lo que es la revista, ya se está haciendo la 
página exclusiva para la revista, porque como  estaba dentro de la página de la universidad, 
no tenemos ni una  citación de esa revista y tiene que tener una página independiente, va a 
estar trabajando con la Lic. Yanet en lo de la propiedad intelectual y patentes y también va a 
retomar lo del Comité de Bioética. 
 
b) Todos están inquietos, de ver que sucede con las becas, si quieren de una vez lo 
explicamos, no son tan malas noticias, en el sentido de que a la hora que nos enviaron esa 
lista de ciento cuarenta y ocho becas, que tenemos disponibles para toda la Universidad, 
desde ese día estuvimos mañana, tarde y casi noche tratando de que nos contestara la Mtra. 
Dolores Sánchez Soler, a una servidora, al Dr. Irineo y al Dr. Gilberto y la señora no se ha 
dignado a contestar, siempre está en comisión, como ya no podemos seguir esperando, la 
estrategia es postular todas, todos los programas las que tengan y en ese momento nos van a 
llamar y nos van a decir, si solo tiene ciento cuarenta y ocho, muy bien solamente tenemos 
ciento cuarenta y ocho pero sabemos que las grandes Instituciones llámese UNAM, IPN, 
CINVESTAV y el Tecnológico, no le han disminuido ninguna beca, entonces la estrategia va a 
decir porque a nosotros como estatales. Y nos hemos comunicado con algunas Universidades 
estatales y si le están disminuyendo las becas, yo les pediría que postulen todas las que 
tienen y en ese momento ni siquiera nosotros vamos a llamar, ellos nos va a llamar y ahí 
iniciarían las negociaciones, en términos reales si nos acatáramos a los ciento cuarenta y 
ocho  que tenemos cada programa debería disminuir el 34.5% , del que tenías programado 
para el 2016.   
 
Dr. Germinal Cantó Alarcón. Jefe de Investigación y Posgrado. Facultad de Ciencias 
Naturales.- Del 48.5% por que solamente disminuir el 34.5%. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.-  Por que 
unas nos la dieron por 22 meses y es un relajo que ni ellos entienden. 
 
Dr. Germinal Cantó Alarcón. Jefe de Investigación y Posgrado. Facultad de Ciencias 
Naturales.-  Eso quiere decir que podemos nosotros basarnos en ese 65% de becas de las 
que tenemos y ya decirle a los alumnos. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.-  Esas 
están seguras, pero tenemos un grave problema, hay programas que no son pertinentes, 
porque están pidiendo una, dos, o tres becas, si tú les quitas eso se quedan sin nada, 
incluyendo el programa de alimentos el de nosotros del Doctorado y eso nos denota, el grave 
problema es que estamos siendo súper quisquillosos en la admisión, esta ocasión había tres 
candidatos y solo se admitió uno y como abre en enero y en agosto, por año se nivela. 
 
Mtro. Luis Alberto Fernández García. Director de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales.- Por ejemplo la Maestría en Comunicación y Cultura Digital tiene siete becarios y 
catorce admitidos, el 65% de los siete! 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.-  Si ese 
es el grave problema Luis, lo que pasa es que con las que prestaron del 2017-2 para el 2017-
1 y con las que nos dieron, serian cinco. 
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Dr. Germinal Cantó Alarcón. Jefe de Investigación y Posgrado. Facultad de Ciencias 
Naturales.- Otra cosa, si lo vemos por facultad cada facultad tiene un número de 
coordinadores de becas, la Facultad puede hacer los ajustes necesarios para darles becas 
como él quiera a los diferentes programas. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.-  Si lo 
único que nos están pidiendo, y yo creo que es comprensible que no recuperemos promedios, 
quien perdió el promedio o quien no tiene el promedio para una beca que ni entre, porque 
muchas veces se les admite en el primer semestre y se dice si para el segundo semestre 
alcanza 8.9 la recupero, ya no se puede hacer eso, a nosotros en el programa de la Maestría 
en Alimentos  nos quitaron una porque recuperamos un promedio y ahorita me llaman y me 
dicen sabes que es que tenemos tres, y lo perdió en el segundo semestre y ahorita en el 
tercer semestre lo quieren recuperar, pues no y si se tiene que ir que se vallan, porque nos 
las quitarían de las nuevas admisiones. 
 
Dr. Germinal Cantó Alarcón. Jefe de Investigación y Posgrado. Facultad de Ciencias 
Naturales.- El 65% de las becas que la facultad tenía el año pasado lo de las becas que yo 
tuve le quito. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- Que 
tenías menos las que ya te quitaron. 
 
Dr. Germinal Cantó Alarcón. Jefe de Investigación y Posgrado. Facultad de Ciencias 
Naturales.- Yo tenía cincuenta becas, me dieron cincuenta becas el año pasado, ahora tengo 
el 65%. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- 
Teóricamente así sería, pero tu facultad pidió prestadas y las tienes que disminuir aquí 
ahorita,  
 
Dr. Germinal Cantó Alarcón. Jefe de Investigación y Posgrado. Facultad de Ciencias 
Naturales.- Ese es el 35% que estoy perdiendo. 
  
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- Es que 
el 35% fue global, no tenemos realmente los datos, los Coordinadores si los tienen de a quien 
se les prestó. 
 
Dr. Germinal Cantó Alarcón. Jefe de Investigación y Posgrado. Facultad de Ciencias 
Naturales.-  Al Doctorado se le prestaron cinco becas, pero no abre este año, esas se tienen 
que pagar. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- No, 
esas te las puedes asignar a otro lado. El que no haya contestado el Conacyt, así se puso 
cuando estábamos regateando las becas y finalmente dio todas, yo espero que así sea, por 
eso hay que postular todas. 
 
Dr. Germinal Cantó Alarcón. Jefe de Investigación y Posgrado. Facultad de Ciencias 
Naturales.-  Postular sí, pero que se les va a decir, esperen un mes a ver si Conacyt nos 
contesta pero  vengan a clases, cuando no les vas a dar becas. 
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Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- 
Normalmente lo hacen porque las becas llegan mucho después.  
 
Para grupos consolidados les quitas el 50% de becas, cuantos Profesores abemos en grupos 
consolidados, entonces no vamos a ser pertinentes, entonces nos quedaremos sin 
estudiantes y va a repercutir en tu propia productividad y si estábamos en el SNI nos pueden 
hasta sacar, si esta política continúa, todos los indicadores son tremendos, yo creo que  lo 
que si debemos estar pendientes es que si realmente esa reducción sucede como lo están 
matizando, tenemos que hacer algo las Universidades Estatales. 
 
Dra. Carmen Carrillo Juárez. Jefe de la División de Investigación y Posgrado. Facultad 
de Lenguas y Letras.- No se puede plantear, pedir una cita directo con la comisión 
encargada de la cámara de Diputados en el Congreso, para llevar nuestro disgusto de toda 
esta situación, recordemos que son ellos que finalmente  van a presentar  el asunto para el 
presupuesto es decir no es ir directo a CONACYT,  ya que la Comisión y  los Diputados se 
encargaron de pasar ese presupuesto y todo eso, y que ellos nos resuelvan. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- Si se 
puede, afortunadamente yo tengo una relación de amistad con Guadalupe Murguía, que 
horita es la Presidenta de la Cámara de Diputados. 
 
Mtro.- Luis Alberto Fernández García. Director de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales.- Si hay que hacerlo, pero no es falta de conocimiento de ellos, es muy fácil fregarse 
a las Universidades Estatales. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- Sería 
cuestión de hablar con Guadalupe y si nos hace el espacio en la Cámara, personalmente  nos 
la hace y también tenemos el contacto y yo les mande algunos y no se las mande a todos 
algo que salió en las noticias de Romero Hicks que es el Senador de la Unión México y si 
tenemos el contacto directo con él, se puede hacer eso a la par y nuevamente a postular 
todas, si las Facultades deciden cerrar algunos programas, lo voy a sentir hasta el alma. 
 
Mtro.- Luis Alberto Fernández García. Director de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales.-  Como UAQ debemos de buscar recursos. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- Eso lo 
podemos platicar con el Dr. Gilberto y los Directores de  facultad también lo pueden platicar.  
  
c) Dr. Raúl Pineda López. Director de Planeación.- Quiero decirles algo que nos sucedió 
ayer Nosotros hacemos la actualización de las nuevas plazas ante la SEP las que se definen 
aquí en la Universidad y se ponen a consideración de la Secretaría de Educación Pública y 
siempre las habían firmado y ya, pero nosotros teníamos a cada facultad se le hace una 
pregunta muy particular dentro del PIFI o del PTC ahora, se hace una pregunta de cuantos de 
su personal tienen el perfil digamos adecuado para estar en esa facultad y casi siempre todo 
mundo contesta 100% lo cual no es cierto, como se basa en eso ayer recibimos la notificación 
de que hay cuatro plazas de que no se aceptan y básicamente porque no corresponden el 
perfil con la adscripción, si tenemos que tener mucho cuidado y prever que si hay cambio de 
un lugar a otro, creo que muchas formas de justificarlo, por ejemplo en términos 
multidisciplinario, pero hay cosas que se salen muy fuerte de las áreas y que pueden ser muy 
cuestionables, por ejemplo Biología en Psicología, teatro en contaduría, enfermería en 
ciencias naturales, no hay problema simplemente tiene que planearlo y tiene que quedar claro 
que no pueden contestar en los indicadores 100%, o sea tiene que haber un análisis de esto 
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al interior de cada facultad y ese análisis tiene que ser muy preciso y que si la facultad tiene 
como intención en su planeación trabajar de manera intermultidisciplinaria, tiene que ver de 
qué forma se explica y evidentemente eso se tiene que reflejar en un indicador en el que yo 
espero que si yo voy a trabajar de manera interdisciplinaria, pues mi indicador sea del 60 ó 
70% y no del 100%. 
 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña. Directora de Investigación y Posgrado.- Mucha 
atención porque está sucediendo lo mismo en los nuevos PNPC  la primera vez que se 
presentó el Doctorado multidisciplinario de Energía, facultad de Química, facultad de 
Ingeniería, pues todos estaban orientados a materiales, entonces los evaluadores alza la 
productividad del núcleo académico básico estaba orientado a materiales obviamente los 
evaluadores le dijeron y que tiene que hacer ustedes con energía, si tenemos que tener 
cuidado, claro se reestructuro, se justificó y pasó, pero es eso, no se había justificado 
plenamente.  
 
Dr. Raúl Pineda López. Director de Planeación.- En este momento yo voy a solicitar a los 
Directores de las facultades correspondientes en donde están trabajando estos PTC que 
hagan una justificación, para esto, no sabemos cómo va a funcionar pero de alguna manera 
nos dijeron justifíquenlo. 
 
La otra cuestión es la de posgrado, básicamente que tenemos cambios significativos y no, por 
ejemplo: tenemos un cambio significativo de programas de 83 en el 2012, pasamos a 122, de 
33 en el PNPC tenemos 56 al 2016, pero la matrícula es 2,359 en el 2012 y 2,616 en el 2016 
y la tendencia va a ser la reducción por cuestión de las becas, que vamos hacer, vamos a ser 
muy pertinentes desde la intervención del profesor, porque se cuestionaría es sostenible, se 
tiene que hacer un análisis muy preciso de cuál sería el futuro del posgrado en este sentido 
porque además se va a reflejar en el PNPC, en este sentido vamos a tener la reunión. 
 
La sesión concluyó a las diez horas con cincuenta y siete minutos del veinte de julio  de dos 
mil diecisiete. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


